

mie, sein Verhalten gegen die Hausgenossen und mehrere andere Stücke. Sein liber latinus in vsum puerorum enthält viel nütliches und praktisches, dürfte aber wohl für Anfänger der lateinischen Sprache zu schwer sein, und wir fürchten, sie werden bald dabei ermüden. Seine Geschichte der Philosophie 1772, in der er die alten und neuen Schulen nach der Reihe durchgeht, und ihre Lehrsätze ordentlich vorträgt, empfiehlt sich vorzüglich durch die angeführten lateinischen und griechischen Stellen der Autoren zum Besten der Jugend, weil junge Leute nicht alle dazu nöthigen Bücher besitzen können, und auch Lehrern Gelegenheit giebt, sie ihren Untergebenen zu erklären. Der Unterricht in der Naturgeschichte für diejenigen, welche noch wenig oder gar nichts davon wissen, fünfte Auflage 1787, ist vorzüglich der Jugend bestimmt, und verdient auch derselben sehr empfohlen zu werden. Herr Büsching handelt darin nicht blos von den drei Naturreichen, sondern auch von Himmel, Erde und Luft. Kürze, Deutlichkeit, kluge Auswahl, und ein angenehmer Vortrag sind die Eigenschaften dieses Werks. Da man der Jugend nie zu früh richtige Regeln einer vernünftigen Haushaltungskunst geben kann, so verdient Herr Büsching für seinen Grundriß der allgemeinen Haushaltungswissenschaft zum Nutzen der Jugend, 2te Auflage 1777 den Dank aller Erzieher. Dieses kleine Werkchen enthält die allgemeinsten, doch unentbehrlichsten Begriffe und Regeln, wie Güter klüglich und gewissenhaft erworben, verwaltet und erhalten werden müssen. Seine Vorbereitung zur Kenntniß
der